
Protokoll der PR-Sitzung vom 17. Oktober 2022 

 

Anwesende: Rita Kowal, Marlies Söchtig, Christina Strebel, Camilla Coenen, Andrea Joosten, 

Kirsten Ebben, Tobias Jaschke, Andrea Kuypers, Pater Krause, Reiner Weidemann, Rita 

Weidemann, Carolin Fink, Klaus Theobald 

Fehlend: Ludger Hendriks, Niklas Kuypers-van der Staay 

 

Rita Kowal eröffnet die Sitzung. 

Rita Weidemann spricht den spirituellen Impuls. 

 

TOP 1: Jubiläen AJ und MM 

• Rückblick AJ: 

◦ FEG hat zum Jubiläum eine Kerze geschenkt. 

◦ Dank an das große Engagement der KjG Liebfrauen! 

◦ Filmabend und Kirchenkabarett sind sehr gut angekommen. 

◦ Reiner Weidemann belegt in Zahlen die sehr große Resonanz an den verschiedenen 

Angeboten. 

◦ Das erwirtschaftete Geld (1270 €) fließt in zwei Projekte der Steyler Mission 

• Ausblick MM: September 2023 

◦ mehr Bier!!! 

◦ Da Bischof Genn an keinem der angebotenen Termine verfügbar ist, wird Pater Krause 

bei Weihbischof Lohmann nachfragen. 

◦ Kirsten Ebben ist mit Christian Olding für einen Gottesdienst im Gespräch. 

◦ Ideen: Festgottesdienst + Tag der Begegnung, Kirchenbegehungen für unterschiedliche 

Zielgruppen (für Kinder, junge Leute, architektonisch, historisch...). Eddy Strebel und 

Reiner Weidemann sind in Kontakt mit dem Heimatverein Goch, der WDR ist 

angesprochen um im Vorfeld zu berichten, unterschiedliche Beleuchtungskonzepte im 

Kirchenraum, Ausstellung gemeinsam mit dem Museum für Exponate aus Fundus im 

Tertianerinnenkloster, Reiner Weidemann steht in Kontakt mit ev. Gemeinde und der 

FEG, Grußworte oder Ansprachen von z.B. ACK 

 

TOP 3: Berichte aus den Ausschüssen 

• Familienausschuss: lebendiger Adventskalender hat noch 7 freie Termine 3., 8., 10., 15., 17., 

20. und 21.12. (Stand 17.12.2022) 

• Der Ausschuss für die Öffentlichkeitsarbeit berichtet von seiner Planung und den zu 

klärenden Fragen: 

◦ Ein Schreiben an alle Gruppierungen und Gremien zur Ermutigung, Berichte und 

Informationen zu veröffentlichen 

◦ Die Erneuerung der Homepage: Können wir dafür Geld einplanen? Pater Krause: Ja! 

◦ Wie wird die Pressearbeit in Gemeinde koordiniert? Welche Rolle spielt das Pfarrbüro, 

kann das Pfarrbüro spielen? Eindruck, dass Pressearbeit eher unkoordiniert erfolgt. 

Manche Gruppierungen + Interessenverbände wenden sich direkt an die Presse oder 

werden auch von der Presse angefragt. 

◦ Christina Strebel regt an, Fachleute aus dem Bistum zur Öffentlichkeitsarbeit mit 

Gruppenvertretern zusammen einzuladen. Andrea Joosten wird dahingehend aktiv 

werden. 

 

TOP 4: Pastoraler Raum 

Reiner Weidemann berichtet von der geplanten Zusammenlegung mit Gocher Land und Uedem ab 

2024.   

 

 



 

TOP 5: Gestaltung von Advent und Weihnachten. Der PR schlägt vor: 

• Für kleinere Kinder soll noch um 15 Uhr eine kindgerechte Krippenfeier stattfinden. Reiner 

und Rita Weidemann fragen im Kreis der Wortgottesdienstleiter*innen nach, ob sich 

Personen an der Vorbereitung beteiligen. 

• Für die ökumenische Weihnachtsfeier im Stadion ist für 16:30 Uhr ist Kirsten Ebben mit 

Frau Schaller in Kontakt. 

• Familiengottesdienst um 18:00 Uhr in AJ 

• Christmette in MM um 21:00 Uhr. 

• Den Einsatz des Kirchenchores bespricht Pater Krause mit Wolfgang Nowak. 

 

TOP 6: Bericht des Pastors 

• In Zusammenhang mit Einführung der pastoralen Räume wird angedacht, ob KV und PR in 

den einzelnen Gemeinden fusionieren sollten. Zur Zeit steht dazu noch das 

Staatskirchenrecht im Wege. (Andrea Kuypers berichtet aus einen Schreiben des BGV von 

einem Gesetzesentwurf, der vorsieht, dass im KV ein STIMMBERECHTIGTER Vertreter 

des PR sitzen könnte.) 

• Heizen in MM: 

◦ Die Heizung kann nach Aussage von Georg Aldenhoven nur auf 10°C geregelt oder ganz 

abgeschaltet werden. Nach Aussage von Wolfgang Nowak würde eine Abschaltung der 

Orgel nicht schaden. 

◦ Der PR plädiert dafür, die Heizung auszuschalten und über einen Presseartikel zu 

kommunizieren, dass die Godi-Besucher sich ansprechend kleiden oder sich Decken 

mitbringen könnten. Den Verleih von Decken hält der PR aus Hygienegründen nicht für 

angeraten. 

◦ Für die Durchführung von Seniorennachmittagen haben sich drei ehrenamtliche 

Gemeindemitglieder gemeldet. 

◦ Die frühere Hausmeisterwohnung ist für eine 7-köpfige afghanische Familie zur 

Verfügung gestellt worden. Perspektivisch geht es um eine Wohnung in Hassum. 

◦ Deadline des FORUMs: 4.11.2022 

◦ Pater Krause regt an, über die alte Liebfrauen-Krippe einen Presseartikel zu schreiben. 

Carolin Fink berichtet, dass die RP auch an einem Artikel zur Kirche interessiert ist. 

 

TOP 7: Verschiedenes 

• Rita Weidemann erzählt von ihren beeindruckenden Erfahrungen, die Wohnung für die 

afghanische Familie bereitzustellen. 

• Rita Kowal lädt ein zum Weckmann-Essen auf der nächsten PR-Sitzung. 

• Rita Kowal berichtet, dass sich Eddy Strebel für die Aktualisierung des ISK bereit erklärt 

hat. 

• Eva Strebel bietet an, wenn sie die entsprechende Fortbildung gemacht hat, für die 

Pfarrgemeinde die Präventionsschulungen im Sinne des ISK anzubieten. Christina Strebel 

ergänzt, dass die Ausbildung für Eva Strebel noch unsicher ist. Camilla Coenen berichtet, 

dass diese Präventionsschulungen auch vom Bildungsforum angeboten werden. 

• Die Präventionsschulung wird auch für die Gremien PR und KV erforderlich. 

• Rita Weidemann bietet für die letzte PR-Sitzung des Jahres an, den spirituellen Impuls zu 

halten. 

 

Rita Kowal beendet die Sitzung um 21:00 Uhr. 


